
Excedentes de azúcar
lio enpotencia

Siel secretario deEconomía Gerardo
Ruiz Mateos no
quiere enfrentar las
de Caín cuando lle

gue el momento de
cerrar el precio de la caña a fin de
este mes debería apoyarse en un
trabajo intensivo para determinar
qué industriales del azúcar no es
tán cumpliendo con el compromi
so de exportar sus excedentes en
los términos acordados con Juan
Cortina Gallardo presidente de la
Cámara Nacional de la Industria
Azucarera y Alcoholera

Y la verdad es que están
desaprovechando un mercado
que no precisamente se encuentra
afectado por la recesión Me ex
plico el TLCAN no impone cuo
tas de exportación de azúcar a
México de manera que los inge
nios industriales pueden vender
les tanta azúcar como puedan

Y en esta coyuntura hasta el
tipo de cambio y los bajos pre
cios ayudan a colocar los exce
dentes en Estados Unidos pues
para que nos demos una idea el
precio del azúcar refinada a gra
nel en ese país está en 37 50 dóla
res por 100 libras 45 35 kg mien
tras que el bulto de 50 kg en el DF
está en 328 pesos Si hace una re
gla de tres el precio es casi el do
ble o al menos le podrían sacar
unos 250 pesos por cada 50 kilos
que se exporten

Lo sorprendente de todo es
to es que en México tenemos ex
cedentes de azúcar mientras que

en Estados Unidos la industria

de alimentos considera que la de

manda de azúcar de su sector no
será cubierta en este 2009 de he
cho están demandando azúcar
estándar para refinarla ellos mis
mos Y no sólo eso están ca
bildeando con el Departamen
to de Agricultura estaduniden
se USDA para que aumente las
cuotas de importación de azúcar
a terceros países porque aquí se
ponen roñosos

Si la USDA decide aumentar

la cuota de importación tendría
efecto el primero de abril de 2009
por lo que este mes o el que sigue
estarán tomando la decisión

Hasta donde sabemos ni el go
bierno mexicano ni los azucare
ros están buscando convencer ala
USDA de que México puede ex
portar los volúmenes de azúcar
que el mercado estadunidense re
quiere 80 mil toneladas men
suales pretenden precisar que
no hay necesidad de que se abran
las fronteras a países no miem
bros del TLCAN y con ello que
la industria azucarera nacional se

pierda la gran oportunidad de ca
pitalizarse en este año tan difícil

Más aún lo que menos se en
tiende —y ahí la Sagarpa si es
que su titular Alberto Cárdenas
Jiménez se entera tendría al
go por hacer— es por qué no ex
portan si los azucareros podrían
convertir sus inventarios de azú

car en efectivo con el fin de pagar
sus deudas con los productores de
caña de azúcar para reducir in
ventarios e incrementar el precio

de la caña de azúcar una vez que
se nivele la sobreoferta que aho
ra existe

Sin embargo parecería que
tanto los azucareros como los ca

ñeros prefieren que los precios del
azúcar sigan bajos mas no se con
funda el precio del azúcar que us
ted y yo consumimos se ha man
tenido estable a pesar de los ba
jos precios del mercado Así que
con las cosas como están nadie
sale beneficiado Mientras tanto
esperamos que el gobierno no se
cruce de brazos y esté cabildean
do con la USDA para que no au
menten las cuotas de importación
de azúcar a terceros países

De Fondos a Fondo

Como les adelanté el viernes

salió la chequera para respal
dar el adeudo de siete cámaras
que le dieron el gane a Salomón
Presburger Slovick quien fue de
clarado por el Comité de Eleccio
nes el ganador de la contienda por
cinco votos sobre Raúl Rodríguez
Este lunes lo hacen oficial pero
al final hay que reconocer que lo
gró poner a punto las finanzas de
la Concamin algo que le estará
muy agradecido Ismael Plascencia
y nadie tuvo que pasar por encima
del Estatuto

Javier Medina director de en
lace legislativo del Grupo Sali
nas asumió la presidencia de la
Asociación Nacional de Cabildeo
Procab fundada en mayo de 2000
por profesionales del cabildeo an
te los distintos órdenes de gobier
no y órganos legislativos
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El compromiso asumido por
Medina es el lograr que se defi
nan estándares de la práctica pro
fesional del cabildeo mediante el

establecimiento de un código de
ética la promoción de la capaci
tación y la difusión de la activi
dad para elevar los niveles de pro
fesionalización de sus asocia
dos así como la promoción de
acciones que orienten el sentido
de responsabilidad social de sus
agremiados

Al respecto la propuesta de
Medina ha resultado novedosa
pues la Asociación pretende en
esta nueva etapa crear un meca
nismo que responda al compro
miso social de Procab de mane

ra que se puedan promover accio
nes de cabildeo a favor de grupos
y organizaciones que no cuen

tan con recursos para contra
tar a un profesional del cabildeo
digamos instaurar el cabildeo
Probono

Por lo pronto la elección de
Medina representa un reconoci
miento al profesionalismo con
que se desempeña Grupo Sali
nas pero su elección también ge
neró incomodidad entre quienes
han criticado el cabildeo desarro

llando por el mismo grupo que no
siempre acompaña a la ortodoxia
gubernamental

Con la integración de
Cuauhtémoc Calderón Galván al
calde de Zacatecas y Jorge Torres
López alcalde de Saltillo como
representantes de los gobiernos
municipales se efectuó el vier
nes la Primera Reunión del Con

sejo Nacional de Armonización

Contable Coñac presidido por
Dionisio Pérez Jácome subsecre
tario de Egresos

El consejo coordinará la ho
mologación de las operaciones
contables de los tres órdenes de

gobierno así como de su ejerci
cio y resultados y en esta prime
ra sesión el secretario técnico
del Coñac Moisés Alcalde Virgen
presentó la página de internet
www conac gob mx a través de la
cual se informará a todos los fun

cionarios fiscales presidentes
municipales funcionarios de los
órganos de fiscalización y repre
sentantes de las asociaciones co

legiadas de contadores públicos
acerca de la forma en que se debe
rán realizar los reportes de conta
bilidad por rubro de gasto y ejer

mismo
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